

TURISMO FAMILIAR

CIUDADES MEDIAS DEL CENTRO DE ANDALUCIA

Ciudades Medias del Centro de Andalucía son un destino turístico, una red de ciudades unidas por la cultura y la historia de Andalucía. Alcalá la Real, Antequera, Lucena, Écija y Puente Genil hacen imprescindible su visita para conocer la historia que late en el corazón de Andalucía, nuestra Historia.

El Castillo de las Letras

Los más pequeños podrán descubrir el castillo y su historia. La imaginación llegará de la mano de nuestro amigo el hombre sabio, que los convertirá en los protagonistas de un reino de fantasía. A través de cuentos y juegos aprenderán el sonido y la forma de la divertida familia de las vocales. Actividad para 50 niños de 3 a 5 años.

Velada con Don Juan Tenorio

Innovadora experiencia cultural y gastronómica basada en la obra de teatro “Don Juan Tenorio” de José Zorrilla. Humor, intriga, acción y pasión, se unirán a una succulenta cena buffet entre actos y todo amenizado con música de la época en directo.

Crónicas del reino

La visita te dará la posibilidad de introducirte en la Alcazaba que tomó el Infante Don Fernando en 1410, cuya localización resultaba clave en la conquista de Granada, acontecida 80 años más tarde. El mismo Infante junto a otros personajes de la época saldrán al encuentro del visitante para contarle, a través de pasajes de la historia, el devenir de este emblemático monumento de Antequera. Se trata de una actividad especialmente diseñada para grupos (centros escolares, asociaciones, clubes, grupos de amigos, familias y otros colectivos).

Aventura en la Alcazaba

“Aventura en la Alcazaba” es una magnífica experiencia infantil, adaptada según las edades, que permitirá conocer cada uno de los rincones de la Alcazaba de Antequera. Con una metodología didáctica y entretenida, los alumnos de Infantil y Primaria se adentrarán en la historia de este fascinante conjunto monumental. Personajes de antaño, talleres, juegos y yincanas, forman un menú que será del agrado de los educadores.

La Colegiata Encantada

Crea tu propio equipo de investigadores y ayuda a una reconocida poetisa antequerana del S. XVII, a encontrar un texto manuscrito de gran valor histórico en un tiempo máximo de 60 minutos. El mejor equipo de la temporada ganará una experiencia de escapismo monumental en una de nuestras Ciudades Medias.

Experiencias Ciudades Medias del Centro de Andalucía en Antequera. Plaza de los Escribanos, s/n.

Telf.: 951 70 07 37 / 952 70 83 00 antequera@ciudadesmedias.org
mvca@ciudadesmedias.org.

EL TORCAL

El Paraje Natural Torcal de Antequera está siempre abierto y su entrada es gratuita. Su visita se puede realizar por libre o con visita guiada.

En la visita libre, el Paraje se visitará mediante alguna de sus Rutas de Uso Público, que son senderos señalizados con diferentes colores:

«Ruta Verde»: sendero circular de 1,5 km de baja dificultad y con un tiempo estimado de realización de 45 minutos.

«Ruta Amarilla»: sendero circular de 3 km de dificultad media y con un tiempo estimado de realización de 2 horas.

«Ruta Naranja»: ruta lineal de ascenso con un nivel pronunciado y que discurre por asfalto desde el parking inferior (situado en la entrada de El Torcal) hasta el parking superior (junto al Centro de Visitantes El Torcal Alto).

- **Ruta de los Ammonites.** Ruta de senderismo de aproximadamente 4km y 3h de duración. Dificultad media-baja. Horario de invierno: 10:30h. Horario de verano: dependiendo de la puesta de sol. Precio: 12€ (adultos) / 10€ (reducida)
- **El Torcal bajo la Luna Llena.** Ruta de senderismo de aproximadamente 4km y 3h de duración. Dificultad media-baja. Horarios: esta actividad se suele realizar en verano Y depende de la hora de la puesta del sol. Precio: 13,50€ / 11€ (reducida)
- **Leyendas y Misterios al Anochecer.** Ruta de senderismo de aproximadamente 4km y 3h de duración. Dificultad media-baja. Precio: 12€ / reducida: 10€
- **El Torcal en familia.** Ruta de senderismo de 2 horas de duración. Dificultad baja.
- **Los Murciélagos en el Torcal.** Ruta de senderismo de aproximadamente 3km y 2 horas de duración. Dificultad baja.

Torcal de Antequera. Ctra. A7075, s/n Telf.: 952 24 33 24

www.torcaldeantequera.com / reservas@torcaldeantequera.com / info@torcaldeantequera.com

LOS DOLMENES

La UNESCO declaró como Patrimonio Mundial de la Humanidad al Sitio Dólmenes de Antequera el pasado 15 de julio de 2016. Se reconoce así de forma destacada la importancia histórica y patrimonial de un conjunto que está integrado por tres monumentos prehistóricos de carácter funerario, El Dolmen de Menga, Viera y el Romeral. Todos ellos conectados entre sí.

PROGRAMA DE VISITAS GUIADAS GRATUITAS

Visita Tipo 1: Colectivos (de martes a viernes laborables)

Visita preferentemente dirigida a colectivos educativos, culturales y sociales (centros docentes de educación primaria, secundaria y universitaria, así como otras enseñanzas análogas, instituciones públicas, ONG y otras entidades análogas sin ánimo de lucro).

Consiste en una visita completa de 2 horas con el siguiente itinerario:

Recepción de visitantes en la entrada del museo de sitio, visita a la exposición Cosmovisión y breve reseña de las exposiciones temporales que se encuentren expuestas en ese momento en el museo, proyección del video "Menga. Proceso de construcción" y recorrido por los tres monumentos megalíticos (Menga, Viera y El Romeral). Esta visita se realizará mediante reserva previa en el correo visitasdolmenesdeantequera.ccul@juntadeandalucia.es

Visita tipo 2: individual/familiar. Dólmenes de Menga y Viera

(Sábados, domingos, festivos y lunes víspera de festivos)

Esta visita estará dirigida a todo tipo de público y comprenderá dos actuaciones diferenciadas, periodo de julio al 17 de septiembre y periodo de mitad de septiembre a diciembre, con dos visitas al día repartidas en dos turnos de mañana.

Visita tipo 3: individual/familiar. Tholos de El Romeral

Visitas para público general disponibles desde julio a diciembre de 2023, en horario de 12.00 a 14.00h con intervalos de 30 minutos.

En el caso de El Romeral, no será necesaria la reserva previa. La explicación tendrá lugar en el exterior y la entrada será escalonada.

Visita tipo 4: visita/taller. Sábados prehistóricos.

Ciclo de talleres educativos "Sábados prehistóricos" entre los meses de septiembre y diciembre de 2023.

Este servicio engloba la realización de un taller un sábado al mes de una hora y media de duración en el horario de 11.00 a 12.30 horas.

El máximo de asistentes por taller será de 25 a 30 dependiendo de la temática del taller.

Dólmenes de Antequera. Ctra. de Málaga, nº 5 Telf.: 951 71 22 06 / 07

Visitasdolmenesdeantequera.ccul@juntadeandalucia.es

MARCO TOPO

Marco Topo es un juego de exploración educativo pensado para que las familias con niños realicen visitas auto guiadas en el destino turístico y museos.

En la oficina de turismo pueden adquirir sus mapas e indicaciones. Al final de cada juego podrán imprimir el diploma de cada participante.

Juego interactivo para conocer Antequera, el Torcal y los Dólmenes.

Oficina Municipal de Turismo. C/ Encarnación, nº 4 Telf.: 952 70 25 05 / 952 70 83 05

<https://turismo.antequera.es/> / oficina.turismo@antequera.es

MINIBUS TURISTICO

Conozca la verdadera e histórica ciudad de Antequera mediante un agradable paseo en un minibús turístico eléctrico y descapotable. Es fácil, cómodo, divertido y efectivo con un tour personalizado y guiado.

Juan Pozo Luque. Telf.: 686 11 40 31

LOBO PARK

Lobo Park te permitirá observar y entender la dinámica de una manada de lobos. Localizado en el corazón de Andalucía. La gente puede venir a disfrutar de un día libre con los lobos, aprendiendo sobre sus variados hábitos de vida y sobre las distintas especies y cómo son distintas unas de otras. Los estilos de vida de las manadas y la dinámica también pueden ser observadas en el parque.

Lobo Park organiza visitas en español y en inglés. Esto es para que los visitantes puedan ver de primera mano cómo los lobos se comportan en el mundo real. Lobo Park ha sido construido para proveer a los lobos de un ambiente que imita a su hábitat natural. Esto permite que los lobos tengan suficiente espacio para mostrar sus características innatas, así como jugar y corretear libremente. Las visitas están diseñadas para que este comportamiento natural pueda ser observado, y el miedo que la mayoría de las personas tienen de los lobos disminuye notablemente.

El parque ofrece diversión y una experiencia emocionante a las familias, un día libre y más cercano a la Naturaleza.

También tiene observaciones nocturnas.

Lobo Park. Ctra. Antequera-Álora (A343), km 16 Telf.: 952031107

www.lobopark.com / info@lobopark.com

MVCA – MUSEO DE LA CIUDAD DE ANTEQUERA

El Museo de la Ciudad de Antequera (MVCA) es un museo de bellas artes, arqueológico y etnológico de la ciudad de Antequera, España. Alberga en su interior una muy completa y variada colección desde la prehistoria a nuestros días, destacando el Efebo de Antequera.

El museo está abierto durante todo el año. Las visitas pueden realizarse de forma individual o grupal, existiendo la posibilidad de hacer visitas guiadas bajo reserva.

También se ofrecen talleres para los más pequeños, así como para grupos escolares.

Además, en la visita puede aprovecharse la tecnología de la realidad virtual, descargando una aplicación en teléfonos inteligentes o tabletas que guía al visitante a lo largo del recorrido y le explica algunas obras destacables.

Experiencias Ciudades Medias del Centro de Andalucía en Antequera.

Tel.: 951 70 07 37 / 952 70 83 00

antequera@ciudadesmedias.org mvca@ciudadesmedias.org.

MERCADOS TRADICIONALES

MERCADO DE ÉPOCA

Cada año alrededor del mes de octubre, Antequera celebra su mercado artesanal. Numerosos puestos de productos artesanales tanto locales como de fuera, entre ellos dedicados a los productos navideños de los monasterios de Belén y las Descalzas. Entre las actividades complementarias propuestas, destaca la presencia de músicos y malabaristas, cuentacuentos, pasacalles, artesanía y gastronomía del Camino, así como personajes fantásticos o cómicos.

Este mercado también dispone de sitios para poder degustar platos típicos de la época en la que este enfocada dicho mercado, así como dulces, juegos y atracciones.

FIESTAS POPULARES

CARNAVAL

El Carnaval de Antequera es una fiesta que se vive con el máximo entusiasmo, pues los vecinos salen a la calle con sus mejores disfraces para desfilan y pasarlo en grande. Durante este, tiene lugar diferentes y entretenidos eventos tales como concursos de disfraces, talleres de carnaval, encuentros y actuaciones de diferentes y diversas agrupaciones carnavalescas y el llamado “Carrusel de la Fantasía”, que recorre las principales calles de la ciudad llenándolas de fiesta y color.

FERIA DE PRIMAVERA

Hablar de la Feria de Mayo o Feria de Primavera supone hablar de AGROGANT, es decir, de la Feria Agrícola y Ganadera de Antequera, que aglutina una serie de eventos de muy diversa índole entre los que destacan la feria agroalimentaria Sabor a Málaga, los concursos de Subasta Nacional de la Cabra Malagueña y de Producción Lechera de la Raza Caprina Malagueña, Jornadas Técnicas Agroganaderas y Caprinas, ente otras.

La Feria de Mayo fue creada en 1855 con el fin de multiplicar las transacciones mercantiles y de impulsar la actividad industrial y agrícola de la ciudad. Con el paso del tiempo fue perdiendo ese carácter y empezó a dedicarse casi exclusivamente a la compra-venta de ganado y de maquinaria agrícola y, además, se acentuaron los aspectos lúdicos y de expansión social.

Esta feria está considerada Fiesta de Interés Turístico Nacional.

REAL FERIA DE AGOSTO

Declarada Fiesta de Interés Turístico Nacional, cuenta con 275 años de historia. Desde entonces, las transformaciones sufridas por este tipo de acontecimiento han sido tantas, que incluso la propia palabra "feria" ha perdido su primitiva significación. En una trayectoria que tiene su antecedente directo en las reuniones anuales de mercaderes y cambistas - propiciadas casi siempre por la propia Corona mediante la concesión de una serie de privilegios fiscales, para de esta forma lograr la reactivación económica de determinada comarca; el concepto termina identificándose con el de "Fiesta", luego que se le asocien toda clase de diversiones y espectáculos populares, que serán los que a la postre, y tras una larga convivencia que se llega casi hasta nuestros días, terminen por imponerse, convirtiendo lo que originariamente era un mercado comercial y de ganados, en una programación de expansión social que evoluciona de acuerdo con los tiempos.

En ese ambiente festivo, desde hace años, la feria se divide en dos franjas horarias y ambientes diferentes, la "Feria de Día" y la "Feria de Noche". En la "Feria de Día" la gente se sitúa en el casco urbano, donde las cofradías acondicionan el lugar y ofrecen una variada oferta de comida y bebida al público. De noche, la fiesta se traslada al recinto ferial, donde se halla la Caseta Municipal, las casetas andaluzas, las atracciones de feria y los puestos de venta ambulante.

Algunos de sus actos más destacados son sus conciertos, con algunos de los artistas más desatacados del panorama musical español, el Taller Nacional de Porra Antequerana, el Concurso de Trajes de Flamenca y de Corto, el Día del Caballista o los tradicionales espectáculos taurinos.

NAVIDAD

Son numerosas las actividades y eventos que tienen lugar en estas fechas tan especiales, entre ellos destacan los siguientes:

- **Heraldo real:** el enviado especial de los Reyes Magos recorre las calles de la ciudad repartiendo caramelos y juguetes a los más pequeños hasta llegar al Ayuntamiento, donde tiene lugar una recepción para entregar las cartas con las peticiones deseadas.
- **Cabalgata:** el día 5 de enero, sus majestades visitan el Hospital Comarcal de Antequera por la mañana, para posteriormente, llegar al Ayuntamiento, donde son recibidos por el Alcalde de la ciudad. Desde el balcón del Consistorio, dirigen a los niños y niñas unas palabras, previas a la recepción por la que pasan miles de personas.

Por la tarde, Los Reyes Magos, pasean en sus tronos en la Cabalgata, en la que reparten golosinas, juguetes, mantecados y molletes.

- **Concurso municipal de belenes:** Desde el día 25 de diciembre al 7 de enero, más de 50 participantes presentan los belenes que llevan preparando durante todo el año, y todos ellos pasan a formar parte de la Ruta de los Belenes. En el concurso participan asociaciones, instituciones, colegios o particulares, siendo el resultado una colección de lo más ecléctica, pero siempre muy navideña.
- **Exposiciones:** Cada año se realizan exposiciones de distinta temática en distintos puntos de la ciudad. Generalmente, estas visitas pueden estar diseñadas para los grupos escolares y para las visitas individuales de familias.
- **Teatros:** Se realizan teatros de temas navideños para los más pequeños.
- **Atracciones:** En el paseo real de Antequera cada año en las fechas navideñas, se ponen atracciones infantiles.